

BOLETÍN No. 353 ->>

- Se inauguró la primera Jornada de Salud Sexual del estado de Aguascalientes en la UAA.
- Embarazo adolescente es un indicador de inequidad de género y un atentado al desarrollo de los países: JEPM.
- Discriminación, homofobia y feminicidios son enfermedades psicosociales que deben ser atendidas: MMR.

Durante la inauguración de la primera Jornada de Salud Sexual en la entidad, el secretario general de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, Francisco Javier Avelar González, en representación del rector, Mario Andrade Cervantes, comentó que es necesario impulsar la divulgación de información y concientización sobre los derechos sexuales y reproductivos, la perspectiva de género y el respeto a la diversidad para el desarrollo de un ambiente de tolerancia, inclusión, respeto y protección para reducir diversos escenarios adversos a los que la sociedad se enfrenta y que se relacionan primordialmente con la sexualidad.

El funcionario universitario mencionó que de acuerdo al INEGI, el 83.9% de los egresos hospitalarios de mujeres entre 15 y 19 años de edad se relacionan con un embarazo; durante los últimos 19 años se han registrado 1,218 homicidios por homofobia en el país a causa de la intolerancia y la desinformación; y además se han cuantificado 6.4 feminicidios por día en México según datos de la ONU; por lo que destacó la importancia de concientizar a la población sobre la sexualidad humana, sus problemáticas, mitos y tabúes para ofrecer una mayor calidad de vida.

En su momento, el asesor de la dirección de Atención Primaria a la Salud del ISSEA, Jesús Edgar Peña Mejía, en representación de José Francisco Esparza Parada, titular de dicho organismo gubernamental, informó que la primera Jornada de Salud Sexual en Aguascalientes agrupa cuatro conferencias, un panel, ocho talleres, dos conversatorios, dos cine debates y una obra de teatro que versan sobre enfermedades psicosociales y psicoafectivas, sexualidad y violencia, derechos a la diferencia, erotismo, así como embarazo en adolescentes; ésta última, una problemática que ha sido reconocida como un atentado al desarrollo pleno de los países.

Al respecto, indicó que en Aguascalientes uno de cada tres a cuatro embarazos es de una mujer adolescente, lo cual es un indicador de inequidad de género, por lo que se debe actuar de manera conjunta, como lo plantea la Estrategia Nacional de Prevención del Embarazo Adolescente, para reducir en 50% los indicadores de este tipo en México.

Además, señaló que el 45% de las mujeres en el estado sufrieron un incidente de violencia por su pareja, y se estima que ocho de cada 10 mujeres se infectarán por el VPH, por lo que se debe fortalecer la corresponsabilidad en el ejercicio de la sexualidad, y se debe implementar la doble protección de métodos anticonceptivos para reducir contagios, pues es un derecho

indispensable tener acceso a una vida sexual saludable, plena y placentera.

Por su parte, la presidenta de la Federación Mexicana de Educación Sexual y Sexología, Marcel Martínez Roaro, dijo que no fue hasta 1994 cuando se acuñaron los términos de salud sexual, salud reproductiva, derechos sexuales y derechos reproductivos, durante la quinta Conferencia de Población y Desarrollo, con lo cual se reconoció no sólo la planificación, sino que también el erotismo, la corporalidad, genitalidad y el placer, lo cual debe ser considerado al momento de hacer referencia a la salud sexual.

Debido a esto, celebró la realización de esta primera Jornada en Aguascalientes, que fue realizada por la colaboración de dependencias gubernamentales, la UAA, la Universidad la Concordia y ocho organizaciones civiles de la entidad, con la finalidad de informar sobre los múltiples aspectos de la salud sexual, su cuidado y en último término su atención.

Finalmente, manifestó que el hablar sobre sexualidad representa un reto por diversos elementos socioculturales, por lo que la salud sexual en lo mental y lo psicosocial también es un campo que requiere de grandes esfuerzos, pues la discriminación, la homofobia y los feminicidios son enfermedades de estos ámbitos al estar relacionadas con el género y el erotismo.

